

# PRESSEMITTEILUNG

## Kostenfreie Photovoltaik-Beratung in Neu-Anspach und Usingen

Sie wollen Solarstrom selbst erzeugen oder planen bereits eine Photovoltaik (PV)-Anlage auf Ihrem Dach und wünschen dazu eine unabhängige Beratung? Sie interessieren sich für eine PV-Anlage mit oder ohne Batteriespeicher und suchen nach einer unabhängigen Begleitung durch den „Dschungel“ an Technik, Regeln, Markt und Nutzen und dies auch noch vor- während- und nach der PV-Installation?

Da diese und ähnliche Fragestellungen bisher häufig Hürden, hin bezüglich der Entscheidung für oder gegen eine private PV-Anlage dargestellt haben, wurde von Neu-Anspach und Usingen gemeinsam ein neues Bürgernetzwerk ins Leben gerufen um Antworten darauf zu bieten. Das gemeinsame Ziel ist, in beiden Städten die Potentiale der noch ungenutzten Dachflächen hinsichtlich der lokalen Stromerzeugung noch besser zu nutzen und dabei den Haus-Eigentümerinnen und Eigentümern eine kostenfreie, qualitativ hochwertige Beratung anzubieten, die dabei auch noch ohne jegliche Eigeninteressen eine neutrale Beratung auf nachbarschaftlicher Ebene bietet. Dabei können die Bürger umfassend von der ersten Idee, über die Frage der Machbarkeit bis hin zur Realisierung der Anlage inkl. der Bewertung von konkreten Angeboten beraten und begleitet werden.

Beide Städte rufen daher ihre Bürgerinnen und Bürger auf, diese Beratung auf nachbarschaftlicher, ehrenamtlicher Ebene zu nutzen! Allgemein lässt sich nämlich sagen, dass die meisten privaten Dächer sich gut für PV eignen und die eigenen Stromkosten damit deutlich reduziert werden können. Außerdem unterstützt jede PV-Anlage die Energiewende hier vor Ort in Neu-Anspach und Usingen.

Einem gemeinsamen Presseraufruf der beiden Städte im Mai dieses Jahres folgend, haben sich 13 Bürgerinnen und Bürger ehrenamtlich als Solarberater in einer lokalen Gruppe zusammengefunden. Nach einer intensiven Schulung durch den Verein MetropolSolar e.V. kommt das neue Team nun ein- bis zweimal im Monat zur gemeinsamen Beratung in Präsenz oder per Videokonferenz zusammen. Dabei werden neue Beratungsanfragen der Bürgerinnen und Bürger kleinen Teams zugeordnet und man tauscht sich über laufende Beratungen, Dachflächenbelegungen und Wirtschaftlichkeitsberechnungen aus. Das Gesellige kommt dabei auch nicht zu kurz und so geht die Gruppe nach dem Meeting auch mal zusammen essen und erzählt sich kurzweilige Erlebnisse mit den Solarteuren und Netzbetreibern. Gerne können sich übrigens andere PV-begeisterte, die sich der BürgerSolarBeratung noch unterstützend anschließen wollen, ebenfalls bei der Gruppe melden.

Die Anmeldung zur PV-Beratung durch die [BürgerSolarBeratung Neu-Anspach & Usingen](#) erfolgt über ein Kontaktformular auf den beiden Homepages des Städte Neu-Anspach und Usingen. Alternativ können Sie auch direkt über folgende E-Mail-Adresse den Kontakt aufnehmen: [BSB.Neu-AnspachUsingen@outlook.de](mailto:BSB.Neu-AnspachUsingen@outlook.de).

Im Rahmen der Anmeldung wird darum gebeten, bereits möglichst konkret den individuellen Beratungsbedarf und die groben Gegebenheiten des eigenen Hauses und Daches mitzuteilen.

**Neu-Anspach/Usingen, den 5.12.2023**

### Ursprünglicher Text:

Sie wollen Solarstrom selbst erzeugen oder planen bereits eine PV-Anlage auf Ihrem Dach und wünschen dazu eine unabhängige Beratung?

Sie interessieren sich für eine PV-Anlage und suchen nach einer unabhängigen Begleitung durch den „Dschungel“ an Technik, Regeln, Markt und Nutzen und dies auch noch vor- während- und nach der PV-Installation?

Nutzen Sie die für Usingen und Neu-Anspacher kostenfreie Beratung auf nachbarschaftlicher, ehrenamtlicher Ebene! Dabei werden Sie umfassend von der ersten Idee, über die Frage der Machbarkeit bis hin zur Realisierung der Anlage inkl. der Bewertung von konkreten Angeboten beraten und begleitet.

Kontakt über BSB.Neu-AnspachUsingen@outlook.de. Beschreiben Sie dort bitte bereits möglichst konkret Ihren individuellen Beratungsbedarf und die groben Gegebenheiten Ihres Hauses/Daches. Bitte geben Sie außerdem bereits Ihre Adresse mit an.

### **Hintergrund:**

In Neu-Anspach und Usingen sollen mehr **PV-Anlagen** auf die Dächer kommen. Damit das funktioniert, haben beide Städte gemeinsam ein neues Bürgernetzwerk ins Leben gerufen. Für den weiteren Ausbau von Photovoltaikanlagen ist es wichtig, Dachbesitzer unabhängig zur Errichtung einer **PV-Anlage** zu beraten.

Eine Beratung auf Nachbarschaftsebene kann hierzu einen entscheidenden Beitrag leisten. Beide Städte haben dazu eine gemeinsame BürgerSolarBeratung gegründet, in der sich nach einem Presseaufruf im Mai 13 Bürgerinnen und Bürger ehrenamtlich als Solarberater in einer lokalen Gruppe zusammengefunden haben. Nach einer intensiven Schulung durch den Verein MetropolSolar e.V. kommt das neue Team **1- bis 2-mal** im Monat zur gemeinsamen Beratung in Präsenz oder in einer Videokonferenz zusammen. Dann werden neue Beratungsanfragen der Bürgerinnen und Bürger kleinen Teams zugeordnet und man tauscht sich über laufende Beratungen, Dachflächenbelegungen und Wirtschaftlichkeitsberechnungen aus. Das gesellige darf dabei nicht zu kurz kommen und so geht die Gruppe nach dem Meeting auch mal zusammen essen und erzählen sich kurzweilige Erlebnisse mit den Solateuren und Netzbetreibern.

**Neu-Anspach/Usingen, den 5.12.2023**